

# EL ATLANTICO

TODA LA SEMANA EN UN DIA

ADMINISTRADOR  
JOS. A. THOMAS  
APARTADO No. 199

Número 108

Sábado 16 de Febrero de 1952

Año 3

LIMON, COSTA RICA

VALE 25 Cts.

## EL PLAN DE LA DIGNIDAD NACIONAL

Por MARTIN MARTIN.

HABANA, Cuba. — El nacionalismo es cosa diferente del patriotismo. El patriotismo es un sentimiento natural, que tiene mucho en común con el amor. Es difícil expresarlo con claridad en ninguna lengua humana. Está arraigado en los recuerdos, las costumbres, las amistades de la infancia y la juventud; la casa donde nacimos; el modismo popular; la plaza de nuestro pueblo; el campanario de la iglesia en que nos bautizaron. Es amable, expansivo y hospitalario. El sentido de patria despierta en el hombre emociones dulces de ternura y amistad.

El nacionalismo es una creación política que apela a todo lo que hay de violento y primitivo en la complejidad del alma humana. Es agresivo, expansionista y cerril. El que ama a su patria comprende el mismo zomir en los demás y sabe respetarlo.

El nacionalista no comprende nada sino el engrandecimiento de su nación, aunque sea a costa de fragmentos de la patria ajena. Es altivo, pendenciero y quisquilloso. Un ejemplo

(Pasa a la página tres)

## COPIA DE UNA CARTA DIRIGIDA AL SR. GOBERNADOR Y EJECUTIVO MUNICIPAL DE LIMON

Limon, Enero 30 de 1952.

Señor  
Gobernador de esta Provincia.  
Ciudad.  
S. D.

Muy respetado señor Gobernador:  
Los suscritos, todos vecinos de esta

ciudad, en ejercicio del derecho que confiere a todo ciudadano la Constitución, venimos ante Ud. en su doble condición de Gobernador de la Provincia y Ejecutivo Municipal de esta ciudad, a protestar de hechos, que no dudamos son de su conocimiento, lo que hacemos con todo respeto, y que son los siguientes:

1º) Hace bastante tiempo que la ciudadanía Limonense ha venido padeciendo de la falta de agua potable. No dudamos que los señores Concejales hayan pasado por inadvertidos de este mal que se ha hecho crónico. Necesitamos que los señores Municipales pongan más interés sobre este asunto, que entendemos que si no se ha llegado a subsanar ha sido por la indiferencia con que las altas esferas han visto este serio problema; en este caso no deben desmayar en ese empeño. Bueno es que hagan saber al público la razón que existe para que Limón no disfrute del consumo del agua, la que es una necesidad im-

(Pasa a la página dos)

## UNA QUEJA POCO PREMATURA

Nuestra atención fue invitada a que nos diéramos cuenta del trabajo en proceso por la Northern Railway Company en la construcción de una extensión de vía, que atraviesa la avenida uno, hacia atrás del edificio "Mares" de Martín y Esquivel Ltda., contiguo a la bodega de la Sucursal del Banco Nacional en esta ciudad.

Los quejosos alegan con razón de que esta nueva ruta férrea, debido al hecho de que cruza el mencionado sitio, que es tan usado por el tráfico y

los peatones, existiera el peligro de que fuera cerrado completamente ese paso al tráfico que no fuera del ferrocarril.

Sin embargo, todo eso no será así. Hemos visto el trabajo y gestionado el proyecto, cosa que nos hace capaces de informar que después de completado ese ramal, aquella parte de la avenida será puesta en buena condición para el tránsito de vehículos y peatones.

## El Correo no es lugar para conversaciones tonfas

Hemos estado observando desde hace algún tiempo el muy poco eficiente, por medio de actus y expresiones practicadas por personas sin educación, generalmente entre ciertos jóvenes, a la llegada de la correspondencia, especialmente de los periódicos. Es muy recomendable ver el entusiasmo y el deseo por saber los últimos hits del momento, por el maravilloso medio de la prensa, que es demostración de alta cultura, pero esta ansiedad en obtener los periódicos no se puede considerar como una licencia para convertir ese sitio en una biblioteca y mesa redonda de conferencia; todo esto sumado a las groseras expresiones que se oyen y a la incomodidad que se presenta para abrir los apartados, nos hace sentir esta queja a quien corresponda, ya que varias personas se han acercado a nosotros para que por nuestro medio llamáramos la atención a quien corresponde.

No dudamos que los empleados dentro del Correo están también con la misma incomodidad, ya que no podrán trabajar en paz a causa de las conversaciones en alta voz que a veces quiere culminar en incidentes. Nosotros creemos que el Correo es

un lugar al que no se debe estorbar su acceso, ya que para hacer bulla o alegar trivialidades están las calles y los parques.

## EL NUEVO CAJERO EN EL BANCO DE COSTA RICA

En nuestra última visita que hicimos días atrás a la Agencia del Banco de Costa Rica en esta ciudad tuvimos la sorpresa de no ver la acos-

tumbrada y agradable fisonomía de Don Abel Amador en la ventanilla que como cajero ha venido ocupando.

Supimos que el joven caballero ha renunciado para remar su propia canoa. El es característicamente cortés, gentil y eficiente, al igual que sus estimables padres Don Fermín Amador, Administrador del Correo de Limón, y de Doña Luz de Amador. Don Abel Amador ha ganado la simpatía y admiración del público en general, — un público tan diversificado en carácter y costumbres—. No cabe duda de que él ha merecido también la estimación y honor de sus compañeros de trabajo y la gerencia de esta Institución.

Por otro lado nos ha producido una agradable impresión ver ocupada la plaza vacante por el muy digno y estimado conciudadano Don Alberto Barrantes, hombre-que ha sido un ejemplo de virtudes y de prestigio.

Congratulamos cariñosamente al señor Barrantes por tan señalada distinción de que ha sido objeto por la gerencia y le auguramos mucho éxito en su nuevo puesto.

## CUIDADOS INFANTILES EN LAS CLINICAS DE NUEVA YORK



En los Estados Unidos de Norte América hay establecidas numerosas clínicas que suministran gratuitamente consejos médicos y cuidados a los niños escolares y a los de edad pre-escolar. En estas clínicas es controlado el estado general de la salud de los niños y las madres reciben información sobre problemas de nutrición, desarrollo muscular y hábitos del niño. Además, los niños son inmunizados contra enfermedades infecto-contagiosas. Esta fotografía nos muestra la sala de espera de una clínica manejada por la Asociación Cooperativa de Salud de Taos Country, en el Estado de Nuevo México. La enfermera aparece con el registro de los niños que van a ser tratados, en tanto las madres de familia esperan el momento de la consulta.—(Foto USIS).

Veá Deportes en Página Tres

# NUESTRA TAREA

En nuestra edición del 26 de Enero pasado publicamos, entre otras notas, la que llevaba el título de 'Importante Reglamento para la Creación de un Registro de Trabajadores en los Muelles y Aduanas de Limón y Puntarenas'.

Respetamos debidamente la ley en su totalidad, pero aparentemente hay ciertos aspectos en su estructura, sobre los cuales creemos necesario dar nuestra opinión.

El principio básico del importante Reglamento es asegurar a esas dependencias los trabajadores más honrados, con el fin de eliminar los crecientes saqueos de mercaderías, llevados a cabo por algunos trabajadores.

Está casi asegurado que muchos hombres obtendrán su certificación del Registro Judicial de Delinuentes y el testimonio escrito de dos personas conocidas que declaren sobre la buena conducta, antecedentes y habilidades de tal o cual individuo, ¿pero podrán esas recomendaciones buenas hacerlos libres de acciones o garantizar indefinida pureza en sus acciones? ¿No podrá ser también que la suerte esté al lado de unos de esos hombres, y por lo cual no serían capturados en el acto de robar, o encontrados con mercaderías saqueadas? Los muellers no nadan a través del océano: para entrar o salir de los muelles, tienen que pasar por los portones; ahí es donde debe estar el control. Es en esos portones donde se necesita la más rígida vigilancia de todas las personas que pasan por ahí; si es necesario hacer el más vergonzoso examen, esto terminaría en poco tiempo con los constantes saqueos y los trabajadores se abstendrán de toda tentación de robar.

En nuestra opinión la vigilancia es casi innecesaria en la bodega de los barcos o del cargamento de los carros, pero sí es necesaria en los portones, porque sabiendo del rígido examen que le espera a quien pretende robar, ninguna persona, mueller o no, será capaz de pretender pasar ni un alfiler y menos algo mayor.

Otra medida preventiva podría ser no permitir a ninguna canoa o bote pequeño acercarse a los muelles; esos pueden actuar como intermediarios de cosas robadas de los barcos.

Al exponer nuestro modo de pensar para hacer un control efectivo y al asegurar que es en los portones donde debe estar la estricta vigilancia del mueller que entra y sale de los vapores, es porque creemos que de otra manera se necesitaría un gran armamento y gran número de detectives para mantener esa vigilancia, no sólo dentro de la ciudad sino en toda la provincia, ya que creemos que todos ansiamos vivir libres del temor de ser robados.

Otro lado del asunto es que esa selección de trabajadores podría crear falta de muellers y esto, naturalmente, resultaría un golpe de muerte en las actividades comerciales y agrícolas, puntos de la mayor importancia para la vida de nuestra provincia.

## JOHN B. BURKE

### AVISA

al comercio y público en general en Costa Rica y también en el exterior, que su señora esposa

## ETHEL MAUD BURKE

abandonó voluntariamente su hogar y protección sin su conocimiento y aprobación desde el 12 de Enero de 1952 y en consecuencia él no tiene responsabilidad de ninguna naturaleza por su conducta o deuda contraída por ella.

CAHUITA — Provincia de Limón  
29 de Enero de 1952.

## COPIA DE UNA CARTA DIRIGIDA AL SEÑOR....

(Viene de la primera página)

perosa que debe tomarse con más seriedad y no dejara abandonada, como lo han hecho. Pedimos que se tomen medidas a fin de que algún día tengamos por lo menos "agua".

2º) Otro de los males que nos afectan ha sido la falta de cumplimiento por parte de las Compañías Eléctricas. Pareciera que a Mr. Saxe lo que le importa es hacer el millón a costa de esta sufrida ciudad. Francamente ignoramos por qué razón la Municipalidad no se ha apersonado ante la Junta Nal. de Electricidad a fin de que esta entidad obligue al citado contratista a cumplir con su contrato de suministro de energía; en caso contrario, habrá mérito para que la Municipalidad pida la rescisión de ese contrato que tan funestas consecuencias nos ha traído. Bueno sería que los señores concejales de la Junta Nacional de Electricidad se dieran un paseo, de incógnito, por esta ciudad, para que se den cuenta de la clase de farolitos chinos del alumbrado público y privado de que estamos gozando los limonenses que pagamos un minimum de 110 volts y que escasamente llega a 80. Como se verá, esa empresa está especulando en perjuicio del consumidor. Por lo expuesto, pedimos a los señores Concejales que se interesen porque este mal sea remediado, ya que es de suma necesidad.

3º) Aun cuando algunos de los Concejales de esta entidad, son administradores de propiedades en esta ciudad, como limonenses que son, y entendemos que ante todo interés, deben preocuparse por todo lo relacionado con esta ciudad, hacemos ver, que en la actualidad tanto los propietarios como sus administradores están haciendo su agosto a costa de los alquileres prohibitivos que están cobrando. Casos que tenían un valor de treinta colones en tiempos pasados, ahora le han recutado ciento cincuenta colones mensuales; pues bien, bueno es que a estos señores que en

nada les ha sido aumentado sus impuestos municipales, que contribuyan en el arreglo de las aceras, ya que esto es una necesidad imperiosa; causa vergüenza que en algunas calles no se puede transitar por las aceras y en otros sectores no existen. No hay razón para que la Municipalidad no se haya interesado sobre este problema que es una necesidad para la ciudadanía, y que deben los señores Concejales poner todo su empeño para que de inmediato se ordenen esos trabajos, —ya que los señores propietarios no podrán alugar penuria, cuando es un hecho público y notorio de que están haciendo dinero a costa de la inicia especulación con los alquileres.

4º) Otro problema que deben los señores Concejales resolver a la mayor brevedad, es que se ordene a la Northern Railway Co. retirar del centro de esta ciudad el "Tori". Tanto por higiene como porque continuamente la ciudadanía se ve amenazada con los animales que llegan a ese encierro. Ya son muchos los casos en que ciudadanos que caminan confiados han sido cogidos en las astas de esos animales. Ese "Tori" es un contruño peligroso para los limonenses y bien puede la Northern pasarlo a terrenos que tiene frente a los talleres de la Balsa. Si esa empresa no cumple con lo ordenado, bueno es que se recurra hasta la última instancia para que se haga cumplir esa disposición. No dudamos que aun cuando entre los señores Concejales existen algunos dependientes de la empresa aludida, éstos en ningún caso deberán oponerse a esa medida, ya que, como decimos, se trata de otra de las necesidades imperiosas de esta ciudad.

5º) Los Limonenses hemos visto con desagrado, que la Municipalidad haya podido autorizar que se interrumpa la avenida primera de esta ciudad, atravesándola con una espuela del ferrocarril que entra a las bodegas de la firma "Martin & Esqui-

Para a la página 3

## MARES

MARTIN Y ESQUIVEL, LTDA.

- Compramos a los mejores precios -

# CACAO

- Y -

# CAREY

OFICINA ESTABLECIDA EN EL EDIFICIO "MARES"  
contiguo a la Bodega del Banco Nacional — Limón.

## COMPANIA ELECTRICA DE LIMON

Recuerda a sus abonados que los recibos por servicios eléctricos deben ser cancelados en la PRIMERA QUINCENA de cada mes.

The Electric Company of Limon hereby reminds its subscribers to the electric services that the payments are to be effected within the first fifteen days each month.

# BASE=BALL



a cargo de CHALO

## JUPITER, CAMPEON DE LA LIGA ATLANTICA DE BASE BALL DE 1951

### — BASE BALL —

El sábado y domingo anteriores, nuestro Estadio de Beisbol se vio visitado por gran número de fans deseados de presenciar la disputa entablada por el Campeonato Mayor entre las novenas JUPITER y BRAVES. Los partidos primero y tercero fueron los mejores de la serie; siendo el segundo el más aburrido, quizá por la tremenda batería y lo abultado del score de 20 x 2, favoreciendo a los Braves. El Júpiter, bajo la acertada dirección de Sherier y Bailey, logran retener un año más el título para su club.

### RESULTADO DE LOS ENCUENTROS:

#### Primer partido:

JUPITER: 8 hits, 5 carreras; 4 errores; 2 bases robadas. Pitcher ganador, George Harrison; lanzó 9 innings; permitió 6 hits y 2 carreras. Póncó a 5; dió 4 bases por bolas; 1 dead ball y dejó 9 en bases.

BRAVES: 6 hits; 2 carreras; 2 errores; 2 bases robadas. Pitcher perdedor, Marcos Herron; lanzó 9 innings; permitió 8 hits, 5 carreras; póncó a 9; dió 1 base por bola.

Batería del Júpiter: Sherier, 2 sencillos, 1 doble. Blake, 1 sencillo, 1 doble. Stephen, 1 sencillo. Harrison, 1 sencillo. Edwards, 1 home run.

Batería de los Braves: Dixon, 1 sencillo. Brown, 1 sencillo. Wilson, 1 sencillo. Lawrence, 1 sencillo. Herron, 1 sencillo. Charles, 1 doble.

#### Segundo partido:

BRAVES: 18 hits, 20 carreras; 2 errores; 2 bases robadas. Pitcher ga-

nador, Stanley Dixon; lanzó 9 innings; permitió 6 hits; póncó a 4; dió 1 base por bolas.

JUPITER: 7 hits; 2 carreras; 8 errores; 1 base robada. Ocuparon 4 pitchers; el perdedor fué Baker. Se enfrentó a 5 bateadores; permitió 3 hits; 13 bases por bolas; cometió 1 wild pitch y 1 balk; le anotaron 2 carreras. Brooks lanzó 2/3 innings; enfrentó a 4 bateadores; dió 2 bases por bolas y le anotaron una carrera.

Harrison lanzó 3 1/3 innings; enfrentó a 19 bateadores; permitió 4 hits y 5 carreras; dió una base por bolas; cometió un balk.

Bailey enfrentó a 25; póncó 3; dió 2 bases por bolas; le anotaron 12 carreras y permitió 11 hits.

Batería de los Braves: Lawrence, 1 sencillo, 1 doble. Brown, 2 sencillos. Lloyd, 2 sencillos. Dixon, 2 sencillos. Charles, 2 sencillos, 2 dobles. Roland, 1 sencillo. Bennett, 1 sencillo. Scott, 1 sencillo. Zavala, 1 sencillo. Herron, 1 sencillo y Wilson, 1 sencillo.

Batería del Júpiter: Blake, 3 sencillos. Francis, 1 sencillo. Grant, 1 sencillo. Powell, 1 sencillo. Bailey, 1 sencillo.

#### Tercer partido:

JUPITER: 9 hits; 6 carreras; robaron 1 base; cometieron 4 errores. Pitcher ganador, Blake. Lanzó 3 innings; permitió 5 hits; póncó 3.

Francis enfrentó a 14; póncó 3; dió 1 base por bola; le conectaron 1 hit y lanzó 4 innings.

BRAVES: 6 hits; 4 carreras; robaron 2 bases. Pitcher perdedor, Roland; enfrentó a 15 bateadores; póncó 2; permitió 7 hits y 5 carreras.

Dixon enfrentó a 14 bateadores;

póncó a 3; dió 2 bases por bolas; le conectaron 2 hits y le anotaron 1 carrera.

Júpiter — batería: McKenzie, 1 sencillo. Powell, 1 sencillo. Blake, 1 sencillo. Edwards, 2 sencillos. Ste-

(Viene de la 1ª página)

### EL PLAN DE LA DIGNIDAD

extremo de los excesos a los cuales puede conducir el orgullo nacionalista lo tenemos en Hitler, quien creía que conquistando, por ejemplo, a los checos, engrandecía a la nación alemana. Para Hitler, el pueblo alemán no existía. Existía solamente la nación. Y en aras de la nación alemana hundió en el caos de la guerra al pueblo alemán. (Concluirá)...

## Copia de Una Carta Dirigida al Señor..

(Viene de la segunda página)

vel" de esta plaza. Para hacer ese trabajo he tenido que romperse la calle y luego el caño y la acera, es decir, se ha destruido todo lo que ha venido sirviendo por años a la ciudadanía, para construir una servidumbre a favor de una sociedad. Sabemos que ese trabajo se autorizó por el buen informe del ingeniero municipal. Todos damos por descontado que ese paso ha sido dado por cuanto que ese Ingeniero es ave de paso por esta ciudad y que nada le importa Limón, ya que para dar semejante informe se necesita estar ciego para no ver que

se destruye el ornato de esta ciudad y se pone en peligro a los transeúntes. Ese permiso sienta un mal precedente en la especie, ya que mañana bien se le puede ocurrir a Perico de los Palotes solicitar permiso para atravesar parte de la ciudad con una línea de ferrocarril y como en este caso, puede haber, para nuestra desgracia, otro ingeniero de la talla del que nos gastamos, y éste sin medir las consecuencias, darle su visto bueno. Se necesita ser un orate de remate para semejante descaballada. La Municipalidad en este caso debe dar un paso (Pasa a la cuarta página)

## UNITED FRUIT COMPANY

LLEGADAS DE VAPORES A PUERTO LIMON, COSTA RICA.

FECHAS APROXIMADAS SUJETAS A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Este Itinerario anula todos los anteriores.

SERVICIO	LLEGADA
DE NEW YORK	A LIMON
S/S. CAPE CUMBERLAND	Febrero 14, 1952
S/S. CAPE ANN	Febrero 18, 1952
S/S. CAPE AVINOF	Febrero 28, 1952

SERVICIO	LLEGADA
DE NEW ORLEANS	A LIMON
S/S. LEVERS BEND	Febrero 24, 1952
S/S. FIADOR KNOT	Marzo 9, 1952

SERVICIO SEMANAL A CRISTOBAL

PARA INFORMACION ADICIONAL SUGERIMOS VISITAR NUESTROS AGENTES.

Compañía Bananera de Costa Rica  
SAN JOSE — LIMON — PUNTARENAS

## COOPERE CON QUIEN LE TRATA CON CONSIDERACION.

"A SUS ORDENES"

— Pague a hacer sus colchones a Efraín Molina —

OFREZCO BUEN TRABAJO ★ BUEN MATERIAL Y CONSIDERACION EN LOS PRECIOS.

Calle 9, Av. 5, 100 vs. Oeste del negocio de Mr. Michel, casa esquinera de doña María V. de Escalante.

HAGA SUS PEDIDOS Y QUEDARA SATISFECHO.

APARTADO N° 450.

**REUBEN ROTHSCHILD LTDA.**

— Puerto Limón —

COMO SIEMPRE LOS PRIMEROS

**COMPRAMOS CACAO**

LA CASA DE:

**R. C. A. VICTOR — La Marca Suprema en  
R A D I O S — En varios modelos magníficos.**

**Copia de Una Carta**

(Viene de la 3ª página)

atrás y ordenar que esa línea sea levantada cuanto antes, a fin de no imponer a la ciudadanía semejante servidumbre.

6ª) Al referirnos al ornato de esta ciudad, lamentamos que no se hayan tomado medidas para acabar con la vagancia y la prostitución. Realmente causa repugnancia ver la racha de ebrios en las cantinas en horas de trabajo, así como el enjambre de metretices que viven en los hoteluchos y casas de huéspedes en el centro de esta ciudad. Las enfermedades venéreas están ahora de moda aquí y nadie se interesa en acabar con este mal. Pareciera que a estas celestinas se les haya dado buena acogida en este lugar, pues se les ve ambular, tanto en horas del día como de la noche, por el centro de la ciudad, algunas ebrias y otras dando el feo aspecto de ir del brazo de marinos y de pachucos, la mayor parte de éstos marihuanos. Esas mujeres no tienen ningún recato ni respeto para con las señoras y niñas. Se les ve entrar a los cines en la primera tanda, alternando con personas de consideración y respeto. Francamente esto es una grosería para gentes de buen vivir. Algo debe hacerse para terminar con este mal, y que desdici mucho de nuestra cultura.

No dudamos que usted, señor Gobernador, pondrá todo su empeño y buena voluntad para que esos males que apuntamos sean remediados, pues son necesidades imperiosas y esperamos para pronto ver el éxito de sus

**GOOD NEWS**

We are pleased to pass along the good news that our estimable Governor of the Province has been again authorized to extend and to visa passports at the Limon Office; of course, providing all requisites to secure same are in order.

This newspaper has on enumerable occasions pointed out the great necessity for the renewal of this authority in interest of the travelling public.

buenas gestiones. Caso de que exista alguna oposición de parte de los señores Concejales, debido a las funciones particulares que desempeñan, bueno es que estos señores, debido a honor al concepto de ciudadanos, renunciar a sus credenciales, ya que Limón necesita en estos momentos hombres de empeño y de buena voluntad y no instrumentos de empresas o políticas.

Somos de Ud. con la mayor consideración.

- Juanita de Heilbron.
- Eduardo R. Cortés.
- Juanita Soza v. de Ho.
- Dulce Ma. Sanabria B.
- Angélica de Moya.
- Esperanza Ariavia.
- Emma de Taylor.
- Eloy Alvaro Sojo.
- Juan V. Castillo.
- Alber Chami C.
- Kelvin Johnson C.
- J. Loaiza H.
- W. A. Cranston.
- S. Sarragale.
- Josefina Guadard.
- Anita Johnson.
- Silvia Bransford.
- Flory de Cruz.
- Dennis Cruz S.
- Gonzalo Cruz S.
- Jorge Cruz S.
- Gonzalo Calvo U.
- Amparo de Calvo.

Y varias otras firmas

**¿Y ESOS DOLORES?**



**¡Ya soy otra mujer... gracias a las Píldoras De Witt!**

**NO** permita que esos dolores articulares le impidan realizar sus quehaceres. Quizás la actividad deficiente de sus riñones permite que ciertos venenos y desechos, tales como los cristales de ácido úrico, permanezcan en su organismo, trayendo como consecuencia dolores más o menos persistentes que hacen penoso cualquier movimiento.

Pruebe las Píldoras De Witt para los Riñones y la Vejiga. Activan la función renal, favoreciendo una mejor eliminación de los desechos que son una causa probable de sus padecimientos. Además, ejercen una suave acción antiséptica y balsámica en el aparato urinario.

Conocidas en los cinco continentes, las Píldoras De Witt se expenden en todas las farmacias del país, en frascos de 40 y 100 píldoras.

INDUSTRIA BRITANICA

**Píldoras DE WITT**  
para los Riñones y la Vejiga

**¡FLASH! ¡FLASH!**

LA FARMACIA BRITANICA, DE FAMA LARGA Y REPUTADA,  
HA ABIERTO SUS PUERTAS AL PUBLICO, BAJO LA DIRECCION DE  
UN COMPETENTE Y DISTINGUIDO FARMACEUTICO.

= UN SURTIDO COMPLETO DE DROGAS Y OTROS MEDICAMENTOS =

NUEVO PROPIETARIO.

**Tome KOLA GARRON**

# THE ATLANTIC

— ALL THE WEEK IN ONE DAY —

EDITOR:

JOS. A. THOMAS

Number 108

FEBRUARY 16, 1952

Year 3

LIMON, COSTA RICA  
POST BOX 199  
PRICE 25 Cts.

## OUR TASK

FROM OUR DESK

By THE EDITOR

In the edition of January 26, of this newspaper we published, among other articles the "REGULATION FOR THE CREATION OF A REGISTER OF CUSTOM HOUSE AND DOCK WORKERS" of the provinces of Limon and Puntarenas.

We duly respect the Law in all its fulness, but seemingly there are certain aspects in the structure on which we can comment.

The basic principle of the Regulation is to ensure for these dependencies, the most honest workers with the view to stamp out the ever increasing robberies of merchandise by some of the workmen.

It is almost assured that many men will secure the necessary clearance from the list of delinquents and good recommendations to warrant their inscription on the Register, but will such good recommendations immune them or guarantee their purity of action? Can not it be that fortune has been on the side of many of these men and by which they were not caught in the act of stealing or found with stolen goods? And, no doubt, many of the former offenders have been the scape-goats for the rogues. The dock workers do not swim across the water of the ocean to enter or to leave the docks; they pass by means of the gate; here is where the control lies. It is at the gates the army of guardias and watchmen are required to search rigidly every person passing through the gates; if need be, the most exposing means of search be exercised; this done, and in a few months, we entertain no doubt, that the workers will purge themselves of all temptations to pilfer.

In our opinion the vigilance is scarcely required at the hole of the ships or at the loading of the cargoes into the cars; but at the gates; for with the knowledge of the existence of rigid search in leaving the docks, no worker will steal the slightest thing as a pin nor greater.

Another preventative measure would be to see that no water craft, such as fishing boats or canoes come near the docks; these can act as carriers for stolen goods.

We are of opinion that with these rejected misdemeanants thrown upon the city, without work, the burden will be placed on the general public; no commercial establishment nor residence would be freed from robbery and in turn in would require a full army of detectives to keep vigilance, not only in our city but throughout the province if people are to enjoy freedom from thieves.

Another side of the matter, is that sifting of the workers might create shortage of dock workers and will cause the youngmen from the line districts to come to the city, fulfilling their yearning desire to pack the dance halls, billiard salons and theatres, resulting in the death blow to agricultural activities, the most important necessity.

## THE PEOPLE'S HOUSE

JACK ORANE SUCS. -:- LIMON

You will need a good article for your money so see us first for the best of everything—

Suitings, dress materials, and all other requirements in Ladies' & Gents wear—prices always to please you.—

## IN THE BASKET OF THE WEEK

God created man of the earth  
And made him after His own image  
By man's transgression he shall surely die  
For the wages of sin is death



His late Majesty King George VI as he broadcast to his people for the last time at Christmas 1951.

## The new Cashier at the Bank of Costa Rica

It was a moment of contemplation in not seeing the very accustomed and pleasing countenance of Don Abel Amador at the cashier's window of the city agency of the Bank of Costa Rica on our visit there several days ago. We learned that the young gentleman has resigned to paddle his own canoe. He is characteristically courteous, efficient and gentle as his warmly very estimable parents, Don Fermín Amador, our Administrator of Limon's Post Office, Doña Luz de Amador and other members of the family. Don Abel Amador has won the admiration and love of the general public—a public so di-

We heartily congratulate him in the versified in character and disposition. Also the esteem and honour of his work-mates and the management of the Institution.

On the other hand the contemplation at first sight was readily smoothed out in seeing the vacancy created worthily filled by our royally estimable co-citizen, Mr. Alberto Barantes, a man of high dignity, efficiency, prestige and noble living.

We heartily congratulate him in the new sphere of life and bespeak for him the fullest confidence and respect by the management, his fellow workmen and the public in general.

VISIT THE NEW LUMBER DEPOSIT  
**BRITTON AND HOLNESS, LIMITED**  
GUARANTEED FIRST CLASS BLACK  
HEART LAUREL, WELL ASSORTED

SITUATED: Between the former Lindo Brother's Office  
and Gourzong's Radio Repairs-Front Railroad Yard.

S. D. Britton — Manager.

## "KADER STORE"

Situated at the most attractive spot on Limon's Commercial Avenue

**OFFERS ALWAYS NEW FASHIONS AND SPECIAL GRADE MATERIALS FOR EVERY SEASON OF THE YEAR.**

THE PRICES OF OUR GOODS ARE ALMOST AS GIFTS TO THE BUYING PUBLIC.

COME TODAY AND SELECT WHAT YOU WANT. THE LOW PRICES WILL BE AMAZING TO YOU.

## REUBEN ROTHSCHILD LIMITED

— Port Limon —

ALWAYS THE FIRST:

### WE BUY CACAO

WE SELL:

**R. C. A. VICTOR — The supreme Trade Mark  
RADIO'S — In various magnificent models**

## Jamaica will bloom with its sterling pounds 13 and a half million scheme by Bauxites Limited and other industries

With the discovery of the valuable mineral determined as Bauxites and with its possible by products Jamaica has a great future. The discovery has come into being when farmers in the parish of Manchester were extending their cultivations and later when Sir Alfred D'Costa in St. Ann in worries far pasture deficiencies; these anxieties led to the discovery in the two parishes the heavily laden commercial ore, bauxite. This discovery stirred the forming of the Jamaica Bauxites Limited with a programme for bauxite mining and alumina processing in Jamaica; a company capitalised at thirteen and a half million pounds. This Industry, will, without doubt place Jamaica as a supplier of a very important material for war.

Land owners in the areas where the deposits have been found are said to have received large sums of money for the lands.

The Aluminum Company will establish its plant near Mandeville, and will involve the construction of a deep sea water

port on the south coast. Old Harbour Bay will have a modern port linked by a railway spur. In order to supply the water required for the operation of the plant, it is said wells have been sunk to the depth of 825 feet at Trinity, near Porus. The water will be conveyed to the plant by means of a four mile pipe line, of ten inches diameter and will empty into a million gallon reservoir at an advantageous point near the plant. Storage tanks and other conveniences will be provided. The layout for the mining of bauxite by the Jamaica Bauxite Ltda. together with the investments of Reynolds Jamaica Mines Ltd, Kaiser Aluminum Ltda. and the Textile Plant of the Arigianabo Co, have brought the silver lining from behind the dark clouds.

### JEWELLER & WATCH-REPAIRER

— GABELO BENAVIDES —

Downtown Annexo Hotel Valencia in San Jose.

— For all kinds of work in silver & gold —  
GUARANTEED WORKMANSHIP PLUS PUNCTUALITY.

## "EXCELSIOR"

Situated beside the British Vice Consulate — Limon.

**THE ESTABLISHMENT PLEDGED TO GIVING THE MOST UP-TO-DATE IN DESIGNS AND FITTINGS TO MEN, WOMEN AND YOUTHS.**

Our store department is supplied continually with beautiful and fashionable fabrics and charming adornments.

Careful and minute attention is given to every person.

CLIFFORD and MRS. STEELE.

## Three hundred members of the Port Limon Branch No. 134 of the Jamaica Burial Scheme Society to attend divine service

Tomorrow, Sunday, the 17th of February, we gather that three hundred members of the Port Limon Branch No. 134 of the Jamaica Burial Scheme Society will be welded in a colourful procession from the St. Mark's Parish Hall to the Church for divine worship, in conformity with the Constitution

al requirements of the Society. The officers of the local Branch are optimistic with regard to the observation of this year's Thanksgiving Service and are full of confidence that every member, other than any on the bed of affliction will be in attendance.

## The Post Office is no place for idle conversation

We have been observing for some time the very ugly spectacle and reproachable conduct by actions and expressions indulged in by many persons, mostly the young on the arrival of mail, especially the newspapers.

There is nothing wrong in rushing for the news; not in the least. It is very commendable to see the enthusiasm by those to know the current

happenings through the wonderful medium of the press; a demonstration of high culture, but this anxiety to get the newspapers is not considered a license to convert the space into a library and round table conference to the discomfort of other persons who can scarcely get access to their post office boxes; such is the complaint to us.

We have no doubt that the employees inside the Post Office are disturbed also in their work by the loud arguments which, at times, increase in temperature. We do not think people should congregate there and indulge in unpleasant discourses at such places under government control.

## JOHN B. BURKE

ADVISES

the public in general and commerce in Costa Rica and abroad that his wife

## ETHEL MAUD BURKE

has voluntarily abandoned his home without his knowledge and consent since January 12, 1952 and in view of which he does not hold himself responsible for her conduct or any debt contracted or may be contracted by her.

CAHUTA — January 29, 1952.

## Productores Unidos de Cacao, Ltda.

(OLD THEATRE MODERNO)

THE UNITED CACAO PRODUCERS LIMITED, BEING  
NOW UNDER NEW MANAGEMENT IS ABLE TO  
PAY THE BEST PRICES.

Consult our prices and in addition we give our best  
attention to the farmers and others who trade with us.

**Ramón Acón León**

**Alfonso Solé Lippa**

General Manager.

Assistant Manager.

## CHANGUINOLA NOTES

By DELCERINE BARRETT.

The Baseball League Fixtures of Bocas-Almirante and Changuinola started last month.

**January 13:** Milkwake and Panama Bazaar clashed on the Almirante Diamond; scores were 7 to 2; the first named won. Tropical with a score of 3 to 1 won the Cardinals.

**January 20:** Milkwake whipped the Gavilans 10 to 4 runs. Tropical won over the Morhwarks with a 10 to 4 score. Cardilans defeated Panama Bazaar 6 to 4.

On the Changuinola Playground: **January 20:** Union vs. Sea Bees 4 to 1. Indio del Barú against Cebu; the latter shut out the former 4 to 0.

**January 26:** Sea Bees won Indio Barú 8 to 2 runs. Cebu put it over on Gavilans 5 to 2.

At Almirante on **January 26:**

Milkwake chastised Cardilans 8 to 3. Morhwarks triumphed over Union; scores 12 to 4. Tropical clashed with Panama Bazaar. The latter scored 4 runs against its conqueror with 12.

:: ★ ::

We are pleased to report that Mr. Levi Robinson has recovered from his sickness by which he was seriously attacked has recovered and is again at work.

:: ★ ::

Miss May Bryce of Limon brought cheers surprisingly to little Marva, her daughter whose birthday was charmingly celebrated on January 28. Miss Bryce was the house guest of Mrs. Mavis Powell and was made quite at home. This writer bade her goodbye with all the good wishes of our town.

## KADER FURNITURE STORE

—(Front the Commissary of the Costa Rica Banana Company)—

Why should you let the golden opportunity slip by to furnish your home with the very best quality and most admirable furniture

By

CASH OR OUR EASY PAYMENT.  
PLAN.

If you tarry until Tomorrow, it may be too late.

## APPROACHING NOVELTY DANCE IN THE CAPITAL

—:~::~—

Enthusiastic preparations are in evidence due to the celebration of a "GRAND NOVELTY DANCE" which will take place in San Jose on Monday 25th. instant.

Invitees from Limon and Line Towns are assured a jolly time as the promoters have left no stone unturned to make this affair a positive success.

Carey and his rhythm angels will supply the music.

## MARES

MARTIN & ESQUIVEL LIMITED

WE BUY AT THE BEST PRICE

# CACAO AND Turtle Shell

"MARES BUILDING". Adjoining the Bodega of the National Bank, Limon.

IMPRENTA FALCO LTDA.

## The new railroad spur to the rear of "Mares" building

Our attention was invited to the work in process by the Northern Railroad Company in constructing a spur leading to the rear of the "Mares" building of Martin and Esquivel which adjoins the bodega of the Limon agency of the National Bank.

It was complained that the new track, due to the fact it crossed a part of No 1 avenue which is generally used by traffic and pedestrians, fear existed that the avenue would be definitely closed to traffic.

However, it will not be so. We have viewed the work and questioned the project, thus enabling us to pass along the information that as soon as the laying of the rails is completed, that part of the avenue

will be reconditioned in good order for the transit of vehicles, riders and walkers.

# ¡FLASH!

# ¡FLASH!

THE BRITISH PHARMACY OF LONG AND REPUTABLE FAME,  
HAS NOW BEEN REOPENED WITH A COMPETENT AND DISTINGUISHED DRUGGIST IN CHARGE.

A COMPLETE ASSORTMENT OF DRUGS AND OTHER ARTICLES  
ASSOCIATED WITH THIS LINE OF COMMERCE.

NEW PROPRIETOR.

## MERRY MARK



**MERRY MARK** comes from an illustrious line. Out of Mark Anthony by "Picasso"—out of Abonico, by Pawne out of Flash V—by Starlight out of Mizpah by Rosyth of Gimsy

Mark Anthony was bred and owned by Mr. H. M. Brandon. He was a long-striding galloper. He was the winner of Jamaica's 1945 Pyramid Cup in great style and two B class handicaps. He was imported from Jamaica to Costa Rica by Mr. Stanley Black in 1947.

**MERRY MARK** as seen in the picture is a handsome medium sized colt with a blaze and white stockings; a chip of the deceased Mark Anthony.

This pedigreed stallion will be ready for service next month (March) at Sandoval on the Zent Line.

**FEE: 50 COLONES**

All care will be taken — No responsibility for accident or disease.

APPLY: Stanley Black — LIMON.

## DANIEL ZELEDON UMANA

— LAWYER AND NOTARY —

Office Upstairs: The Shoestore of Pascual Ingianna.  
Administrative, Civil and Penal Matters.

## DANIEL ZELEDON UMANA

— ABOGADO Y NOTARIO —

OFICINA: Altos de la Zapateria de Pascual Ingianna.  
CIUDAD DE LIMON  
Asuntos Civiles, Penales y Administrativos.

### Miss Jestina White passes into the great beyond

On February 4 of the year in course, the Grim Reaper, Death, reaped Miss Jestina White at her residence at Zent, Costa Rica.

She came to this Republic from the parish of St. Ann's Jamaica where she was born and spent the flowery days of her life.

In life she was the possessor of a very pleasing disposition and was generally esteemed.

Her last remains, inlaid in a pre-

sentable coffin were deposited into the grave on the afternoon of the day following that of her death. The funeral service was conducted by Mr. Bryant-Edwards of Zent.

The deceased is mourned by her daughter, Mrs. Lorina White de Trew; her grand-daughter, Mrs. Marilyn Cope de Spencer and other relatives. To these deeply bereft dear ones we extend our condolence. May the soul of the departed rest in peace.

### OIL DRILLING SURVEY BEGINS IN BARBADOS

The Barbados Gulf Oil Co. is carrying out a seismic survey with the hope of finding a suitable location for the drilling of the first deep test for oil which is scheduled for early 1952.

The rainy season and heavy

seas have slowed down the progress of the seismograph party. On its staff is Neil McKenzie, a Barbadian who recently qualified in Canada as a geologist.

### 10,000 FARM WORKERS MAY GO TO U.S. THIS YEAR

The West Indian Regional Labor Board, which recently sat in conference at Kingston, Jamaica, expects about 10,000 B. W. I. farm workers will be required in the United States during this year, in addition to 8,000 now there.

Terms of the new contract

under which the workers will be employed were agreed upon at the conference, which was attended by representatives of the U.S. employers.

Forty-four American employees flew in to Jamaica for the talks.

## ST. MARK'S CHURCH

LIMON — COSTA RICA

The Church is the Pillar and the Ground of the Truth.

— SERVICES: —

SUNDAYS: 6.00 a. m.—Solemn Holy Eucharist Sermon.  
8.00 a. m.—Holy Eucharist.  
3.00 p.m.—Sunday School.  
7.00 p. m.—Solemn Evensong, Sermon.  
WEEKDAYS: Wednesday, Friday, Holy Days — 6.00 a. m.  
Wednesday — 7.00 p. m.  
Saturday: Confession — 4.00 — 5.00 p. m.

See Weekly Parish Bulletin For Other Announcements.

## TIENDA HOLLYWOOD HOLLYWOOD STORE

De SALOMON BERENZON.

New Assortment of Washable Prints,  
36" wide — \$2.00 yd.

New Assortment of Gabardine in all Colours.  
New Assortment of Cotton and Silk Organza  
Palm Beach, Double Width,  
Pants' Cut \$30.00.

Sweaters for Men, Women and Children.  
Bathing Suits for Men, Women and Children

● DON'T MISS THIS OPPORTUNITY ●